

10 801

Samba Touré

itinéraire d'un nomade



du Fleuve Sénégal
aux berges de la Seine :
une vie de plusieurs siècles



ÉDITIONS Charles Léopold Mayer

À toute ma famille
et à chacun de mes enfants,

Mon premier remerciement va à Joëlle, ma femme, à qui j'ai eu envie de raconter mon histoire et qui m'a accompagné tout le long de la rédaction de ce récit. Je remercie aussi Louis de Crisenoy dit « Baaba Louis » qui fut à l'origine de cet ouvrage et Mamadou Dia, pour sa contribution. Je remercie affectueusement Suzanne Bukiet, sans qui le livre n'aurait pas vu le jour, Annik Ollitrault-Bernard, Catherine Guernier et toute l'équipe de la Fondation Charles Léopold Mayer pour le progrès de l'Homme, ainsi que Pierre Léotard qui a fait revivre la photo de mes chères mère et fille.

J'ai aujourd'hui 50 ans.

*Mes 25 premières années se sont passées
en Afrique, au bord du fleuve Sénégal,
dans le cadre d'une société peule traditionnelle.*

*Pendant les 25 années suivantes,
j'ai mené en France la vie en pointillé
d'un travailleur émigré. Le temps
s'est accéléré brutalement,
l'espace s'est ouvert,
et j'ai maintenant parfois
l'impression d'avoir traversé
plusieurs générations.*

*Je dédie ce livre
à ma mère
et à Maïrame,
ma petite fille
disparue.*

Samba Touré

